



Motion

«En route pour la neutralité carbone»

Année après année nous expérimentons toujours plus clairement les conséquences du changement climatique. Nos observations quotidiennes, corroborées par des rapports d'experts nationaux et internationaux, ne laissent ainsi que peu de place au doute. Si le changement climatique est actuellement une évidence pour une majorité de la population, l'urgence climatique tarde cependant à se manifester dans nos décisions politiques. Les grèves pour le climat organisées ces dernières semaines partout en Suisse demandent aux élus d'enfin prendre des mesures concrètes ! Doris Leuthard annonçait en décembre 2018 : « C'est clair, 2050, ça devrait être neutre. Pour tout le monde ... être neutre pour le carbone en 2050 » (COP24, Katowice le 12 décembre 2018).

Les cités, qui concentrent une grande partie de la population et ses nombreuses activités économiques, jouent un rôle important face à de l'urgence climatique. Des villes, comme Freiburg-en-Brisgau ou même Paris, s'engagent d'ores et déjà à atteindre la neutralité carbone d'ici 2050. Pour ce faire elles définissent des stratégies, des objectifs et des indicateurs précis afin de réduire progressivement leurs émissions jusqu'à l'objectif souhaité : 0 émission nette de CO2 en 2050.

Si la commune de Porrentruy bénéficie bien à l'heure actuelle du Label Energie Gold pour l'ensemble des efforts qu'elle fournit déjà, elle ne dispose pas encore d'une vision claire quant aux objectifs qu'elle doit atteindre pour devenir une commune neutre du point de vue climatique. Des objectifs et indicateurs précis doivent être définis dans les domaines suivants : chauffage, productions d'énergies renouvelables, économies d'énergies, mobilité durable ainsi que commerces et industries. Porrentruy, de part sa petite dimension, dispose d'un potentiel de réalisation exceptionnel !

Par cette motion, le groupe PS-Les Verts demande au Conseil municipal de définir une stratégie, des objectifs et indicateurs afin d'atteindre la neutralité carbone en 2050 au plus tard.

Pour le Groupe PS-Les Verts

Baptiste Laville